

Proyectos de mejoramiento barrial impactarán calidad de vida de 38 mil personas de cinco provincias

- Se trata de once iniciativas comunales que se ejecutan en localidades de Puntarenas, Limón, Cartago, Alajuela y San José.
- Siete de los proyectos son ejecutados a través del BANHVI y cuatro por las municipalidades, gracias al traslado directo de recursos por parte del MIVAH.
- Además, el BANHVI aprobó financiamiento para ocho propuestas de bono comunal en Acosta, Los Chiles, Pérez Zeledón, La Unión, Alajuelita, Limón, Pavas y Ciudad Colón.
- En la presente administración, fueron entregadas obras a las comunidades de El Rodeo de San Marcos (Tarrazú), Riojalandia (Barranca), Barrio Goly (Matina) y Guararí (Heredia).

Mejoras en infraestructura comunal, recuperación de áreas públicas y construcción de zonas para esparcimiento y expresión cultural son parte de los objetivos que pretende la construcción de once proyectos de mejoramiento barrial, que actualmente están en la fase de ejecución.

A través del Banco Hipotecario de la Vivienda (BANHVI) se ejecutan siete de los bonos comunales, cuya inversión es de ₡4.624 millones; otros ₡4.300 millones corresponden al traslado directo de recursos del Ministerio de Vivienda y Asentamientos Humanos (MIVAH) a cuatro municipalidades para el desarrollo de proyectos para el mejoramiento barrial de sus comunidades.

Estas intervenciones impactarán en la calidad de vida de alrededor de 38.780 personas, especialmente entre niños y jóvenes que viven en comunidades de las provincias de Puntarenas, Limón, Cartago, Alajuela y San José.

Estas obras se suman a otros proyectos de Bono Comunal concluidos durante la presente administración: El Rodeo en San Marcos de Tarrazú (₡466,9 millones); Riojalandia en Barranca de Puntarenas (₡845,9 millones); Barrio Goly, en Matina, Limón (₡1.146,7 millones) y Guararí, en San Francisco de Heredia (₡1.180,7 millones).

Además, el BANHVI aprobó recientemente financiamiento para ocho proyectos más de Bono Comunal que están ubicados en Acosta, Los Chiles, Pérez Zeledón, La Unión, Alajuelita, Limón, Pavas y Ciudad Colón.

Para el desarrollo de estas obras se realiza la construcción o mejoramiento de redes de agua potable y alcantarillado, plantas de tratamiento de aguas residuales, obras viales, redes de distribución eléctrica y alumbrado público, hasta la recuperación de áreas públicas como parques, áreas de juegos, canchas de fútbol y baloncesto, zonas verdes, construcción de salón multiusos, gimnasios y pistas de patinetas, entre otros.

La ministra de Vivienda y Asentamientos Humanos, Irene Campos Gómez, destacó la importancia que tiene para las comunidades del país contar con obras de mejoramiento barrial.

“Hay un gran impacto para las comunidades y sus habitantes cuando se desarrollan obras de mejoramiento barrial, desde gimnasios, áreas de juegos infantiles, canchas deportivas, aceras, calles hasta áreas verdes para el goce de todas las personas, con lo que se mejora su entorno y se genera una mejor calidad de vida de las familias”, explicó la ministra Campos.

El gerente general del BANHVI Dagoberto Hidalgo, comentó que con “cada proyecto de bono comunal se generan fuentes de empleo a través de la construcción y encadenamientos productivos con los cuales se impulsa la reactivación económica en las comunidades y del país”.

Por último, la Primera Dama, Claudia Dobles manifestó que "nos complace saber que estos proyectos de bono comunal beneficiarán a más de 38.780 personas, entre ellos niños y jóvenes de comunidades en Puntarenas, Limón, Cartago, Alajuela y San José, gracias a la coordinación entre instituciones. Los proyectos ofrecen además mejoras significativas para las comunidades en diferentes áreas que mejorarán la vida de las familias y fortalecerán la recuperación de espacios públicos".

Proyectos financiados por el BANHVI

Barranca. Con un avance del 98% y una inversión de ₡531,1 millones, en el proyecto Juanito Mora II, en Barranca de Puntarenas, se construye un edificio para un Centro de Cuido y Desarrollo Infantil (CECUDI), mejoras en la plaza de fútbol y construcción de áreas de juegos para menores.

Limón 2000. La planta de tratamiento de aguas residuales de la ciudadela Limón 2000 registra una ejecución del 95%. El presupuesto es por ₡1.899 millones.

Pavas. Con un presupuesto de ₡483,2 millones las obras en el Parque La Libertad, en Pavas, registran un avance del 75%, e incluyen instalaciones deportivas, recreativas, juegos infantiles y rescate de zonas verdes.

Poás de Aserri. El Parque Poás Identidad y Progreso está próximo a concluir. Falta únicamente remozar la cancha de baloncesto. El BANHVI presupuestó ₡304,5 millones.

El Guarco y Turrialba. En la provincia de Cartago se desarrollan dos proyectos: la construcción del Paseo Eco-Cultural San Isidro de El Guarco, para los cuales fueron aprobados presupuestos por ₡575,4 millones, tiene un 25% de avance; y en Turrialba el Parque Jorge Debravo en Turrialba, cuyas obras se tiene proyectado inicien en febrero, con una inversión de ₡278,1 millones.

Tibás. Están por arrancar los trabajos del Parque Plaza León XIII y Polideportivo La Fabiola en Tibás, en las cuales serán invertidos ₡552,1 millones.

Proyectos de mejoramiento barrial con modelo innovador del MIVAH

También enmarcado en la estrategia Puente a la Comunidad, el MIVAH realiza transferencias directas, con recursos del Ministerio de Hacienda, a gobiernos locales para el desarrollo de proyectos de mejoramiento barrial, a las Municipalidades de San Carlos, Cartago, San José y Alajuela.

En San Carlos, se realizó el traslado por ₡1.200 millones de recursos al gobierno local, para el desarrollo de las obras de mejoramiento barrial en Disneylandia, en Pital, en beneficio de 1.764 personas; y a la Municipalidad de Cartago del dinero transferido, ₡1.100 millones serán para el desarrollo del Parque Metropolitano Los Diques, que beneficiará a 1.463 cartagineses.

Además, está para ejecución un sistema sanitario en Finca San Juan en Pavas, que favorecerá a 3.126 personas y se invertirán ₡800 millones. También, la intervención de espacio público en Santa Rita de Alajuela, por ₡1.200 millones en beneficio de 11.407 personas.

Juan Luis Bermúdez, ministro de Desarrollo Humano e Inclusión Social, indicó que “poner al ser humano, y sus condiciones de vida, en el centro de las decisiones es la esencia de Puente a la Comunidad. El proceso de planificación, financiamiento, y ejecución de estas obras en distritos prioritarios es posible mediante un gran trabajo intersectorial y amplia participación ciudadana. Este componente de la Estrategia Puente al Desarrollo nos ha enseñado que la transformación que arranca con las obras visibles se consolida con una convivencia más pacífica y una interacción más digna y sostenible de las personas con su entorno”.

Con financiamiento aprobado

Además de los proyectos en ejecución, el BANHVI ya aprobó el financiamiento para ocho proyectos más de Bono Comunal. Estos son Acosta Activa, en San Ignacio de Acosta (¢ 728,9 millones), el Parque Los Chiles en la Zona Norte (¢590,4 millones); Tierra Prometida en Pérez Zeledón (¢2.603 millones), Parque La Cima: La Unión, Cartago (¢310 millones), Parque Corina Rodríguez 1986 en Alajuelita (¢919,7 millones), Los Corales – Bambú en Limón (¢3.599,7 millones), Finca San Juan, etapa III, en Pavas (¢733,5 millones) y el Parque Lineal Río Pacacua en el cantón de Mora (¢854,6 millones).

En el caso de los bonos que se ejecutan a través del BANHVI, el desarrollo de cada proyecto es gerenciado por las entidades autorizadas del Sistema Financiero Nacional para la Vivienda (SFNV), las cuales, mediante concurso público, seleccionan a la empresa que realizaría la construcción o el diseño y construcción de las obras previstas. La elección de las comunidades es responsabilidad el Ministerio de Vivienda y Asentamientos Humanos (MIVAH).

Unidad de Comunicaciones

20 de enero, 2022

F-UCO-BP-002-2022 – Proyectos de mejoramiento barrial impactarán calidad de vida de 38 mil personas

Material de apoyo: <https://drive.google.com/drive/folders/1UqWYjiBelYdEIBQ5INyw22aTI2eMa0zJ?usp=sharing>